
 COMITÉ DE CURRICULO  DE LA FACULTAD
Acta No. 06 de 2008

FECHA:        Miércoles 2 de abril  de  2008 
HORA:          10:00 a.m.
LUGAR:       Salón del Consejo de la Facultad 

Asistieron los  Profesores:
CARLOS ANGEL Vicedecano  Académico (e)
RAMIRO CIFUENTES Director (e) Programa de Contaduría Pública 
TULIO  FERNEY SILVA Director  (e) Programa Académico de Administración de Empresas 
EDINSON GRANJA Director del Programa de Comercio Exterior

Profesores invitados:
HOLMES GALLEGO Coordinador  programa de Administración de Empresas  
JAIRO CUENU Coordinador programa de Contaduría Pública

Se excusó el profesor invitado JAVIER MEDINA, Director de Investigaciones y Posgrados

Presidió la reunión Profesor Carlos Alberto Angel , Vicedecano Académico (e) 

ORDEN DEL DIA: 

1. Revisión  y  aprobación  Acta  No. 05 de 2008
2. Estudio del primer borrador  de modificación a la reglamentación sobre trabajos de grado en la Facultad.
3. Plan ECAES primer semestre 2008.
4. Evaluación académico administrativa, reforma curricular
5. Varios

DESARROLLO:

Siendo las 10:30 a.m inicia la reunión.

1. Revisión  y  aprobación  Acta  No. 05 de 2008
Con algunas observaciones de forma se aprueba el Acta No.05 de 2008.

2. Estudio del primer borrador  de modificación a la reglamentación sobre trabajos de grado en la Facultad.
El profesor Carlos Angel reitera que el Consejo de Facultad requiere con urgencia las cifras que describen la situación de los trabajos de 
grado en la Facultad, previo al estudio. 
El profesor Ramiro Cifuentes informa que en el programa de Contaduría Pública  han elaborado un primer documento  que se ha socializado 
con  los  Coordinadores  de  las  Sedes,  quienes  han  hecho  muchas  sugerencias  conceptuales  y  procedimentales.   Se  ha  llegado  a  la 
conclusión que la solución no es emitir una reglamentación, sino abordar  el problema entre todos los  profesores.  Falta recoger alguna  
información de las  Sedes.  Al término de la presente semana, el Comité elaborará lo que  quede faltando.  El profesor Carlos Angel le  
solicita  entregar  el  dia  de  hoy  la  información  existente  con  un  documento  anexo.  El  profesor  Cifuentes  expresa  que  lo  que  está  en 
condiciones de entregar hoy  es el número de estudiantes que están matriculados en cada sede en cada modalidad de trabajo de grado,  el 
número de semestres que llevan matriculados, y cuántos se van a graduar.  Actualmente están consultando a las Sedes los motivos por los 
cuales los estudiantes no terminan.   En resumen, con mas de 4 semestres matriculados  tienen 51 estudiantes, hasta 4 semestres  tienen  
113, con hasta dos semestres tienen 113 y  con primer semestre 111 estudiantes.  En total tienen  383 estudiantes en Cali, y  467 en las  
Sedes. Para un total de 850 estudiantes en trabajo de grado. El programa de Contaduría cuenta con  3632 estudiantes matriculados, de los 
cuales se gradúan 125 estudiantes el 25 de  abril. 

Los Directores de programas plantean que no  han podido atender con anterioridad el requerimiento del Consejo de Facultad por falta de 
recursos y de tiempo para dedicar  a  la problemática.  
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El profesor Tulio Ferney Silva manifiesta  que en la primera parte del documento del programa de Administración hicieron un diagnóstico 
que  incluye  las estadísticas.  Se  puede observar que en los últimos ocho años se ha duplicado el número de estudiantes en Cali.  En las 
Sedes, el programa de Administración  no tiene el estancamiento que se refleja en el programa de Contaduría Pública.   La población de 
estudiantes nocturnos ha crecido en 70% y los diurnos en 105 %.  En los 17 semestres revisados  hicieron un análisis vertical,  encontrándo  
que en  Administración nocturno se graduó mayor número de estudiantes  en 2000-2001(8,4%), luego disminuye hasta que llega a 3,7% en 
2004.  A continuación  se recupera y en los últimos dos semestres se ha  graduado 11%.  En los estudiantes diurnos han tenido tasas muy 
bajas de graduación.  En el programa diurno el 27% ha elegido  práctica y 37x%  asesoría.  Esto es invertido  para la jornada  nocturna.  En 
estas  dos  modalidades  hay   muy  pocos  profesores.   Cada  semestre  se   admiten   100  estudiantes,  graduándose  muy  pocos,  con  la 
consecuencia de un represamiento en  semestres intermedios. Por ello se requiere  agilizar la evacuación de  los trabajos de grado.  Con el  
proyecto  de Resolución esperan mejorar los procedimientos  para la dirección y evaluación de estos trabajos, y  contribuír a contrarrestar  la 
problemática  que ocasiona la demora. Los coordinadores de cada opción tienen la tarea de hacer su manual de procedimiento.  El otro 
asunto  es  definir  los  recursos  sobre  la  base  de  una  capacitación  que  brinde  herramientas  metodológícas  para  la  dirección  de  una 
monograíía, y así para cada una de las opciones.

El  profesor  Carlos  Angel  propone  reunirse  la  próxima  semana  para  conciliar  los  dos  textos  de  propuestas  de  los  programas  de 
Administración, Contaduría y Comercio Exterior. Se acuerda el jueves 10 de abril de 2008. 

3. Plan ECAES primer semestre 2008.
El profesor  Tulio Ferney Silva informa que en el programa de Administración presentarán la prueba un máximo de 70 estudiantes.  En 
Contaduría  serán aproximadamente   130.   El profesor Jairo  Cuenú  informa que se están  revisando las fichas  de los estudiantes  para 
verificar que estén al dia,  o  en trabajo de grado, y  que no  hayan presentado el ECAES.   El simulacro de diagnóstico será el lunes de 7 de  
abril de 7:00 a-11:00 a.m, 2:00-6:00 p.m y 6:30 -10:00  p.m.   Por disponibilidad de salas de cómputo, no se puede hacer el simulacro de  
Administración y Contaduría el mismo dia.  Los Directores de programas deben presentar la lista de estudiantes el dia  7  de abril de 2008. 
Después  del  segundo   simulacro   quedará   abierta  la  base  de  datos  para  que  los  estudiantes  puedan  practicar.   Los  Directores  de 
programas requieren  monitores en las salas y  el inicio puntual.  El profesor Ramiro Cifuentes tendrá reunión del grupo G-10 el dia 16 de 
abril  en la Universidad Javeriana,  para conocer los resultados de los simulacros de las otras universidades. 

4. Evaluación académico administrativa, reforma curricular
Los Directores de programas informan que no han avanzado en este punto, dado que sus esfuerzos están dirigidos a  los trabajos de grado  
y ECAES.  Se tratará en la próxima reunión dentro de una semana.

5. Proposicioines y varios
El profesor Carlos  Angel  informa que el  profesor Ramiro  Cifuentes  asumirá  el cargo  de Vicedecano Acadèmico  a partir  de la próxima 
semana,  al vencimiento de su encargatura.   Por tanto, el dia lunes 7 de abril,  se llevará a cabo el empalme.

Se reitera  la necesidad de invitar a la profesora Miriam Escobar a la próxima reunión con el fin de  plantearle la visión de la Facultad en  las 
prácticas  de los estudiantes,  y el enfoque para efectos  de la Resolución que está en proyecto. Para la Facultad es muy importante  la 
práctica empresarial  para consolidar la relación con el medio. 

Se decide enviar  una comunicación  a Registro Académico  expresando la  preocupación del Comité por  no otorgar la distinción de mejor  
graduando a los estudiantes de Administración y Contaduría,  por la elaboración de su  trabajo de grado en un semestre más. Se planterá 
que esta distinción  pueda ser concedida por recomendación de los Comités de Currículo de las Facultades. 

Se  informa que el Consejo Académico aprobó la amnistía  académica  para estudiantes de pregrado y posgrado que abandonaron sus 
estudios con un grado de avance superior al 80%. El profesor Carlos  Angel enviará  a los miembros del Comité la norma aprobada para su 
difusión.

El profesor Tulio Ferney Silva requiere conocer  cuáles serán los docentes que serán los tutores de los  estudiantes que terminaron el curso 
de asesoría de empresas  en  la Fundación Carvajal.  El profesor Carlos Angel y el profesor Ramiro  Cifuentes se reunirán con el Decano el  
dia de hoy para definirlo.

Siendo las  12:10 p.m termina  la reunión.

CARLOS ALBERTO ANGEL MARIA DEL PILAR RUALES RENDON
Presidente Secretaria


